VOYAGE APOSTOLIQUE AU NIGERIA, AU BÉNIN, AU GABON ET EN GUINÉE ÉQUATORIALE

DISCOURS DE S.S. JEAN-PAUL II AUX MUSULMANS DE L'ÉTAT DE KADUNA AU NIGERIA

Dimanche 14 février 1982

Chers Amis,

- 1. Je suis heureux de vous rencontrer, vous qui êtes les responsables religieux musulmans au Nigéria. Je vous salue chaleureusement et, par votre intermédiaire, j'adresse mes salutations aux nombreux millions de musulmans de ce grand pays. Je suis venu au Nigéria pour rendre visite à mes frères et sœurs de l'Eglise catholique, mais mon voyage serait incomplet sans cette rencontre. Soyez donc assurés que je suis très heureux de cette occasion qui m'est donnée de vous exprimer mes sentiments de respect et d'estime fraternels.
- 2. Tous, chrétiens et musulmans, nous vivons sous le soleil de l'unique Dieu de miséricorde.

Les uns et les autres, nous croyons au Dieu unique, créateur de l'homme. Nous proclamons la souveraineté de Dieu et défendons la dignité de l'homme en tant que serviteur de Dieu. Nous adorons Dieu et professons une totale soumission à son égard. Nous pouvons donc, au vrai sens du terme, nous appeler frères et sœurs dans la foi au Dieu unique. Et nous sommes reconnaissants de cette foi puisque, sans Dieu, la vie de l'homme serait semblable au ciel sans soleil.

À cause de cette foi que nous avons en Dieu, le christianisme et l'islam possèdent de nombreux points communs : le privilège de la prière, le souci de la justice qui s'accompagne de la compassion et de l'aumône et, par-dessus tout, le respect sacré de la dignité de l'homme, qui est à l'origine des droits fondamentaux de chaque être humain, y compris le droit à la vie des enfants qui vont naître.

Nous, chrétiens, avons reçu de Jésus, notre Seigneur et Maître, la loi fondamentale de l'amour de Dieu et de l'amour du prochain (cf. Mt 22,37-39). Je sais que cette loi d'amour trouve également un profond écho dans vos cœurs, car dans votre livre sacré vous êtes invités à la foi en même temps qu'exhortés à exceller dans les bonnes œuvres (cf. Sourate,5,51).

3. Dans le monde d'aujourd'hui, de nombreux dangers menacent la famille, ce précieux noyau de la société à l'intérieur duquel toute vie humaine voit le jour et

se développe. Je voudrais vous assurer que les chrétiens ont une préoccupation particulière pour la famille, pour son unité, pour son enrichissement et pour sa protection. Je parle de cette préoccupation avec v us parce que je suis sûr que vous êtes, vous aussi, conscients de l'importance des aleurs de la famille et que vous souhaitez collaborer avec les chrétiens dans les efforts déployés pour renforcer et soutenir la vie de famille.

Permettez-moi de citer quelques autres demaines où les chrétiens et les musulmans peuvent coopérer davantage.

Nous pouvons engager un dialogue, afin de reieux nous comprendre les uns les autres aussi bien entre savants que dans des relationes de personne à personne, au sein de la famille et sur les lieux de travail et de loisir.

Nous pouvons favoriser plus d'honnêteté et ce discipline dans la vie privée et la vie publique, un plus grand courage et une plus grande sagesse dans la politique, l'élimination des antagonismes politiques et la suppression de la discrimination, à cause de la race, de la couleur, de l'origine ethnique, de la religion ou du sexe.

Les uns et les autres, nous pouvons mettre en evant le principe et la pratique de la liberté religieuse, en assurant son application, par culièrement dans le domaine de l'éducation religieuse des enfants. Quand le droit de chaque enfant à adorer Dieu est complété par son droit à une éducation religieuse, to ite société en est enrichie et ses membres sont bien armés pour la vie. L'éducation eligieuse prend aujourd'hui une plus grande importance du fait que certains éléments de la société cherchent à oublier et même à détruire, les aspects spirituels de l'homme

4. Pourquoi aborder ces questions avec vous ? Parce que vous êtes musulmans et, comme nous chrétiens, vous croyez dans le Dieu unique qui est la source de tous les droits et de toutes les valeurs le l'humanité. De plus, je suis convaincu que si nous nous donnons la main au nom de Dieu, nous pouvons accomplir beaucoup de bien. Nous pouvons travailler ensemble en vue de l'harmonie et de l'unité nationale, dans la sincérité et une plus grande confiance mutuelle. Nous pouvons collaborer à la promotion de la justice, de la raix et du développement. C'est mon espoir le plus cher que notre solidarité fra ernelle sous l'égide de Dieu rehaussera vraiment l'avenir du Nigeria et de toute l'A frique et contribuera à la bonne marche du monde, en tant que civilisation universelle le l'amour.

Que le Dieu tout-puissant et miséricordieux tourne son visage vers vous et vous bénisse. Qu'il vous guide. Qu'il vous remplisse de sa paix et dorne joie à vos cœurs.